



杵岐高便り

第226号

発行責任者
桑原 鉄次



携帯サイトへ

長崎県立杵岐高等学校
[TEL] 0920-47-0081

長崎県杵岐市郷ノ浦町片原88
[HP] <http://www2.news.ed.jp/section/iki-h/>

巻頭言

二学期もよろしくお祈りします

校長 桑原 鉄次



夏休みも終わりを迎えました。この夏は連日猛暑が続き、熱中症との闘いであつたと言っても過言ではない日々でした。まだまだ残暑が続きますので、引き続き生徒の体調管理をしっかりと行っていきます。みなさまもどうぞご自愛ください。

さて、今年の夏休みは、体育祭を5月に行ったことから、授業日を昨年より6日間少なくし、10日間としました。また、7月22日～26日は、午前中のみとしました。狙いは、生徒が「自分と向き合う」時間を確保することです。高校生も授業が行われる期間は、多用な日々で、じっくりと自分と向き合う時間が確保しづらいようです。いろいろなことに思考をめぐらせることは、高校生の時代にはとても意味があると考えています。家の壁や天井をぼんやりと眺めながらいろいろと考えてみる。大人と人生について意見を交換する。読書し、自分の人生を振り返り、将来を考える。このような時間を過ごしていく中で、思考を試行錯誤し、自分のやりたいことがおぼろげながらも見えてくることもあると思います。一つでも見ればきっと日々の過ごし方は大きく変わることだと思います。最近よく耳にすることに、学習時間の減少があります。学習は、学生時代だけにとどまりません。これからの社会を生きていく生徒には、生涯にわたって学ぶことは避けることはできません。このことは、今を生活している我々も同様です。IT技術のさらなる進歩に伴い、これまでとは異なる対応が求められます。想像を超える大きな変化が起こるかもしれません。インターネットの普及や、スマホを活用した生活。車の自動運転などなど。ますます急速な変化が起こるのではと思っています。この変化に対応できるができないかは、一人一人の意識によるところですが、学校教育もその基盤づくりとなります。だから、学校での学習への取り組みの差は大きな差につながると考えています。このことを実現するために、杵岐高校はさらに生徒を主体とした学校へと進化を目指し、これからも取り組んでいきます。今後も地域の皆様のご支援を賜りますよう、何卒お願いします。

★行事のお知らせ★

9月7日（土）文化祭、10月9日（水）普通コースオープンスクール②、11月9日（土）東アジアコース体験入学②を行います。多数の方の参加をおまちしています。

東アジアコースの夏が熱い!!

歴史学専攻は、今年は「古墳」を主テーマに奈良・大阪・京都方面へ行きました。奈良大学への訪問では、ミニ講義や考古学実習室を見学し、古墳巡り（黒塚、箸墓、キトラ、高松塚、牽牛子塚、石舞台、岩屋山、今城塚）では、その建築技術の美しさを目の当たりにして感動の連続でした。博物館では、歴史の教科書に載っている壁画や埴輪（はにわ）について説明していただき、古墳のもつ魅力やロマンに引き込まれた機会となり、滅多に味わうことができない心の財産を得ました。



教授より説明を受け、メモを片手に目の輝きが増えています。

わくわくドキドキの表情が伝わってきます。どんなドラマが彼らに待っていることでしょう！

奈良大学所蔵の貴重な文化財の前でポーズ。



歴史学島外巡検 7/29~8/2 奈良・大阪・京都 古墳巡り



資料館に展示されている石室のレプリカ。

終末期の代表的な古墳。日本有数の壁画が描かれている。



足利義政が造営した世界遺産の寺院（銀閣寺）の美しさに魅了。

日本最大級の横穴式石室は、蘇我馬子の墓と推定されている。



埴輪祭祀場（ハニワ祭）が再現され、たくさんの形象埴輪が発掘された大きさについて馬乗り！！

40℃に迫る暑さにも耐えられる程の適応力と古墳の魅力に感動そして感謝の5日間でした。

上海中国語研修 7/22～8/2

昨年度より復活した「上海中国語研修」。この夏も1泊12日で実施され、中国語専攻2、3年生5名も参加することができました。上海外国語大学での中国語学習を主として、市内観光、企業訪問、姉妹校である上海市光明中学校との交流などさまざまな活動を行い、現代中国への理解と中国語を生かした進路について、深く考えることができました。



↑【上海外大到着】国境を超えてこれまでの中国語の学習を生かします・・・笑顔でチャレン



↑【授業】。初・中・上級のクラス分けて、個別の能力にきめ細かく対応していただきました。



↑【国際交流】世界中から集まる留学生と積極的に交流する生徒たち。



↑【市内観光】週末には、蘇州巡検に行きました。留園山塘街や蘇州博物館を巡り、中国人の逞しさに圧倒された一日でした。



↑【企業研修】長崎県上海事務所などを訪問。ビジネスの幅広さを聞き、将来の選択肢が広がりました。



↑【剪纸体験】きめ細やかな切り紙に創意工夫をしながら挑戦しました。



芸能事務所が経営するファッション店で買い物をし、中国のポップカルチャーを学びました。



光明中学校との交流会では、中国語での発表を立派にやり遂げました。



中国人のほか、タイ人やパナマ人と相部屋になるなど友好関係に力を尽くしました。



交流会で、自分の思いを堂々と発表する鶴我さん。

中国語上海研修では、生徒5名が参加しました。本研修において、生徒一人ひとりが素晴らしい学びの機会を与えていただいたことに感謝を忘れず、今後謙虚に逞しく頑張ってくれることを願っております。ご支援ありがとうございました。



壱岐高Topics!

●部活動報告●

【陸上部】

国民スポーツ大会県予選会（7月15日）
女子少年A100m5位 下條未紘

●スタディーキャンプ（3年）

 **普通コース** 
自主性を高める夏!!

（7月29日～8月2日）

日頃鍛えている自学力を発揮し、60～90分×7コマの長時間の学習にも集中して取り組むことができました。また、質問に行って理解を深めたり、希望制の講座で実際の入試問題に取り組んだりするなど、いつもと違った雰囲気です。

これからも、PTAよりいただいたボールペンのインクを使い切るまでがんばります！



●清流の国ぎふ総文2024

第48回全国高等学校総合文化祭美術・工芸部門に2年生の長岡美桜さんが参加しました。岐阜の伝統に触れ、他校の生徒とも制作・鑑賞を通して交流できる良い機会となりました。



9月行事予定

①1年 ②2年 ③3年
★土曜学習・学校開放

1	日	公務員国家一般③ 就職出願開始③	
2	月		SC
3	火		
4	水	【代休9/7】	
5	木		
6	金	文化祭	
7	土	文化祭	
8	日		
9	月		
10	火		
11	水		SC
12	木	LHR(後期自治委員選出)	
13	金		
14	土	進研マーク模試③ 高看模試③ 進学ゼミナール①② 五星奨(1次)	
15	日	進研マーク模試③	
16	月	【敬老の日】	
17	火		
18	水		SC SSW
19	木	考查時間割発表 考查前部活動休止①②(~9/30) 進路講演会①②(7校時)	
20	金		
21	土	学校開放★	
22	日	【秋分の日】 中国語7コ(立命館)	
23	月	【振替休日9/22】	
24	火		
25	水		
26	木	中間考查② 学年末考查③	
27	金	中間考查①② 学年末考查③	SSW
28	土		
29	日		
30	月	中間考查①② 学年末考查③	